



Liebe Lehrende,
liebe NIDIT-Interessierte,

wir freuen uns, Ihnen die erste Ausgabe des NIDIT Newsletters 2023 zu präsentieren. Der Newsletter erscheint vierteljährlich und informiert Sie über die neuesten Projektergebnisse sowie Veranstaltungen rund um die Themen digitale und internationale Hochschullehre.

In dieser Ausgabe wollen wir Ihnen zwei neue Erklärvideos präsentieren. Sie geben einen kurzen Einblick (max. 5 Min.) in die Themen "Virtuelle internationale Lehre" und "Evaluation der NIDIT Veranstaltungen". Zudem wollen wir Ihnen unsere Zusammenarbeit mit dem Hochschuldidaktischen Netzwerk Mittelhessen ([HDM](#)) vorstellen.

Wie gewohnt, finden Sie abschließend eine Übersicht über die kommenden NIDIT Veranstaltungen von April bis Juni 2023.

Mit besten Grüßen

Prof. Dr. Katharina Lorenz

Gesamtprojektleitung NIDIT
Vizepräsidentin für Studium und Lehre
Justus-Liebig-Universität Gießen



Foto: JLU/Rolf K. Wegst

Neue Erlärvideos online

Alle Erklärvideos und Selbstlernmaterialien zu digitalen Tools und Methoden sowie Aufzeichnungen von verschiedenen NIDIT Events und Ausgaben des Newsletter finden Sie in der [NIDIT Mediathek](#) oder auf unserem YouTube Channel ([We Are NIDIT](#)).



Virtuelle internationale Lehrveranstaltungen

Virtual international Teaching and Learning Skills

Was sind virtuelle internationale Lehrveranstaltungen? Welche vielfältigen Vorteile bietet dieses Lehrformat? Und gibt es mögliche Herausforderungen, die beachtet werden sollten? Antworten auf diese Fragen bietet das Erklärvideo zu virtuellen internationalen Lehrveranstaltungen sowie unser [Team](#) vom [International Teaching Training](#).

Zum Video



Evaluation der NIDIT-Weiterbildungen

Wirksamkeitsanalyse

Viele NIDIT Veranstaltungen werden wissenschaftlich begleitet und evaluiert. Das [Evaluationsteam der Philipps-Universität Marburg](#), als ein Teil dieser wissenschaftlichen Begleitung, beschäftigt sich in diesem Video u.a. mit den Fragen: Wie und warum werden die NIDIT Veranstaltungen evaluiert? Können Lehrende eine individuelle Einschätzung über ihre digitalen und internationalen Kompetenzen erhalten?

Zum Video

In Kooperation mit



Hochschuldidaktisches Zertifikat mit NIDIT & HDM

Durch die Zusammenarbeit mit dem Hochschuldidaktischen Netzwerk Mittelhessen (HDM) ist es möglich, einzelne Weiterbildungsveranstaltungen von NIDIT auf das [hochschuldidaktische Zertifikat](#) anrechnen zu lassen. Weitere Informationen finden Sie im [NIDIT Veranstaltungskalender](#) und auf der Webseite des HDM.

Zur Website des HDM

Veranstaltungskalender

April

12.04.2023

[NIDIT Lunch Bag Session | Innovative Teaching Labs als Voraussetzung von Digital Teaching Literacy](#)

19.04.2023

[Visualisierungstechniken - Die Lehre durch digital und analog erstellte Darstellungen anreichern | Teil 1](#)

25.04.2023

[Virtual Reality in der Hochschullehre einsetzen - Grundlagen, Didaktik, Anwendung](#)

26.04.2023

[Visualisierungstechniken - Die Lehre durch digital](#)



[und analog erstellte Darstellungen anreichern | Teil 2](#)

Mai

04.05.2023

[Einführungsworkshop Unity 3D | Teil 1](#)

05.05.2023

[Einstieg in die virtuelle internationale Lehre | Teil 1](#)

11.05.2023

[Einführungsworkshop Unity 3D | Teil 2](#)

12.05.2023

[Einstieg in die virtuelle internationale Lehre | Teil 2](#)

17.05.2023

[NIDIT Lunch Bag Session | Didaktische Einsatzszenarien von Games in der Hochschullehre](#)

Juni

14.06.2023

[NIDIT Lunch Bag Session | Badges und digitale Auszeichnungen mit ILIAS/Moodle](#)

[Zum NIDIT Veranstaltungskalender](#)



Network for Impactful Digital International Teaching Skills

Justus Liebig Universität Gießen

Leihgesterner Weg 52

35392 Gießen

NIDIT@zfbk.uni-giessen.de

Sie erhalten diese E-Mail, weil Sie unseren Newsletter abonniert haben.

Um sich vom Newsletter abzumelden, senden Sie bitte eine E-Mail an nidit@zfbk.uni-giessen.de

[Zur Datenschutzerklärung](#)



Dear academic teachers
and all keen to learn more about NIDIT,

We are pleased to present you the first issue of the NIDIT newsletter in 2023. The newsletter is published quarterly and brings you information about the latest activities as well as events around the topics of digital and international teaching in higher education.

In this issue, we would like to introduce you to two new explainer videos. They give a short insight (max. 5 minutes) into the following areas: virtual international teaching and the evaluation of NIDIT events. In addition, we would like to present our cooperation with the Hochschuldidaktisches Netzwerk Mittelhessen ([HDM](#), Higher Education Didactics Network of Central Hesse). Finally, as usual, you will find an overview of upcoming NIDIT events from April to June 2023.

With best regards

Prof. Dr. Katharina Lorenz

NIDIT Principal Investigator
Vice-President for Teaching and Learning
Justus Liebig University Giessen



Foto: JLU/Rolf K. Wegst

New explainer videos online

All explainer videos and self-learning materials on digital tools and methods as well as recordings of various NIDIT events and all issues of the newsletter can be found in the [NIDIT media library](#) or on our YouTube Channel ([We Are NIDIT](#)).



What are virtual international trainings? What might be the many benefits of this teaching format? And are there any challenges should be considered? Answers to these questions are provided by the new explanatory video on [international teaching](#)



Many NIDIT events are scientifically accompanied and evaluated? The [evaluation team of the Philipps-Universität Marburg](#), as a part of the scientific accompaniment in the NIDIT project, answers the following questions in this video: How and why are

[training](#) or by the [team](#).

To the explainer
video

the NIDIT events evaluated? Can lectures get an individual assessment of their digital and international competencies?

To the explainer
video

In cooperation with



Hochschuldidaktisches Netzwerk Mittelhessen

Certificate in higher education didactics with NIDIT & HDM

Through the cooperation with the Hochschuldidaktisches Netzwerk Mittelhessen (HDM, Higher Education Didactics Network of Central Hesse) it is possible to have individual NIDIT workshops credited towards a certificate in higher education didactics. Further information can be found in the [NIDIT event calendar](#) and on the HDM website.

Website HDM



Upcoming NIDIT events

April

12.04.2023

NIDIT Lunch Bag Session | Innovative Teaching Labs als Voraussetzung von Digital Teaching Literacy

19.04.2023

Visualisierungstechniken - Die Lehre durch digital und analog erstellte Darstellungen anreichern | Teil 1

25.04.2023

Virtual Reality in der Hochschullehre einsetzen - Grundlagen, Didaktik, Anwendung

26.04.2023

Visualisierungstechniken - Die Lehre durch digital und analog erstellte Darstellungen anreichern | Teil 2

May

04.05.2023

Einführungsworkshop Unity 3D | Teil 1

05.05.2023

[Introducing virtual international teaching | Part 1](#)

11.05.2023

Einführungsworkshop Unity 3D | Teil 2

12.05.2023

[Introducing virtual international teaching | Part 2](#)

17.05.2023

NIDIT Lunch Bag Session | Didaktische Einsatzszenarien von Games in der Hochschullehre

June

14.06.2023

To the NIDIT event calendar



Network for Impactful Digital International Teaching Skills

Justus Liebig University Giessen
Leihgesterner Weg 52
35392 Giessen

NIDIT@zfbk.uni-giessen.de

You are receiving this email because you have subscribed to our newsletter.
To unsubscribe from the newsletter, please send an email to nidit@zfbk.uni-giessen.de.
[data privacy statement](#)

